



Église évangélique réformée
de Suisse

Rapport annuel de la Conférence Femmes et Genres 2023

En 2023, la Conférence Femme et Genres de l'EERS a proposé deux journées de réflexion sur la problématique de l'égalité. Lors de sa réunion du printemps, elle s'est penchée, pour la première fois sous son nouveau nom, sur la thématique de l'épuisement féminin. La conférence Femmes et Genres a eu le privilège d'inviter Franziska Schutzbach, spécialiste des questions de genre pour une conférence intitulée « Elles courent et ne se fatiguent pas – ou bien si ? Nommer les symptômes d'épuisement et les comprendre dans leur contexte structurel ». Dans son livre «Die Erschöpfung der Frauen. Wider die weibliche Verfügbarkeit» (L'épuisement des femmes. Non à la disponibilité permanente), Franziska Schutzbach y démontre que l'épuisement des femmes ne se vit pas uniquement au niveau individuel, mais qu'il existe des causes systémiques, dont entre autres le maintien des modèles traditionnels. Dans le cadre de la table ronde avec Marie-Claude Ischer et Nadja Boeck, il a été discuté dans quelle mesure l'Église fait partie de ce système misogyne et pousse également les femmes à bout. « Nous ne pouvons pas atteindre l'égalité si les hommes ne contribuent pas également ».

Cette déclaration pertinente de Franziska Schutzbach a incité le comité à planifier une journée centrée sur la collaboration des hommes et des femmes dans la promotion de l'égalité. C'est la première fois qu'une organisation masculine était associée de la sorte dès la planification de la conférence. La Conférence Femme et genre s'est ainsi associée aux membres du « groupe spécialisé pour le travail auprès des hommes dans le contexte ecclésial » («Männerarbeit im kirchlichen Kontext»). Markus Theunert, connu pour son livre «Jungs wir schaffen das» a été l'intervenant privilégié de cette journée. S'appuyant sur des enquêtes statistiques, Markus Theunert a exposé le contexte dans lequel les hommes évoluent aujourd'hui, partagés entre différentes exigences. Il a notamment mis en exergue neuf potentialités du travail auprès des hommes au sein de l'Église afin de réfléchir à une masculinité durable. Au cours de la table ronde, animée par Sabine Scheuter, qui a suivi Matthias Plattner, Ursula Vock et Nicolas Luthi ont approfondi la discussion sur le travail et l'image des hommes du point de vue ecclésial.

Représentation au synode de l'EERS

Au sein du Synode, les déléguées de la Conférence Femme et Genre se sont positionnées plusieurs fois pour rappeler l'importance de l'égalité, notamment la parité homme femme au sein des instances de l'EERS, et de montrer des points d'attention pour les objectifs législatifs.

Groupe de travail de l'EERS « Protection de l'intégrité personnelle »

Par ailleurs, plusieurs membres du comité de la Conférence Femme et Genre ont participé au groupe de travail de l'EERS « Protection de l'intégrité personnelle ». Ce groupe de travail réunit plusieurs personnes spécialisées sur cette thématique au sein des églises membres. Son but est d'élaborer une proposition pour le Synode de novembre 2024 proposant des principes de base et standards minimaux pour les églises membres en matière de protection de l'intégrité personnelle. Ce groupe de travail continue son travail en 2024.

À propos du comité

Lors de la conférence du 1er juin, les membres du comité de la Conférence Femmes et Genre Sabine Scheuter, Kerstin Bonk, Gabriela Allemann et Miriam Neubert ont été confirmés dans



Église évangélique réformée
de Suisse

leur fonction, Renate Grunder a été nouvellement élue au sein du comité. Elles se sont réunies en 2023 pour quatre séances d'une demi-journée et une retraite d'une journée à Olten. Le Comité a accompagné activement les activités de l'EERS concernant les thèmes liés au genre et, comme mentionné, a joué un rôle actif dans le groupe de travail « Protection de l'intégrité personnelle ».

- Vous trouverez des informations plus détaillées sur les journées thématiques sous : <https://www.evref.ch/fr/organisation/conferences/conference-femmes/>

16 avril 2024

Sabine Scheuter, présidente de la Conférence Femmes et Genres de l'EERS